



中村小だより



練馬区立中村小学校
(3990) 4241
令和元年度 12月号

We never stop evolution !

校長 井上 靖

＜中村小学校 学校教育目標＞

- よく 考える 子ども
- さいごまで やり抜く 子ども
- 明るく 元気な 子ども
- なかよく 助け合う 子ども

「絆」。背にプリントされた鮮やかなライトグリーンのTシャツが11月18日(月)の早朝、正門横の中庭に勢揃いしました。

5年生は、9月の下旬に岩井移動教室に行く予定でした。過日の台風の影響で施設も大きな害を被り、岩井には行けませんでした。宿泊施設が下田に変わり、15日から2泊3日の行程で実施してきました。

岩井の事前学習を1学期後半から始め、大変楽しみにしていた移動教室でしたが、宿泊場所の実害の大きさを知った5年生は、即座に5つの取組を行いました。義援金を募る、被災状況を他学年に新聞で知らせる、ベルデ岩井(千葉県の宿舎)のスタッフにお見舞いの手紙を書く、新しい宿泊地の下田の事前学習をする、そして5年生175名の心が強く結ばれるようにと願いのこもったTシャツを作る、でした。

実はTシャツづくりは、台風の発生前からTシャツ作成実行委員会を発足し、背のプリントの文字の募集や色の考案などが終了し注文したところでした。文字は団結、夢、希望、^{いつ}など、色はオレンジ、紫、水色、赤など候補が出ましたが、文字は男児の書いた「絆」、色は12月の音楽会の演奏曲と芝生の色をイメージして決定されました。

初めての移動教室だった5年生は、絆を深め思い出深い移動教室にするために「団結」「安全」「笑顔」「行動力」の合言葉を決め、規律ある中での楽しさを追及していました。声掛けや5分前行動、サンダル揃えなど具体的な行動も頑張っていました。特筆は、「よく食べる」ことです。これほど御代りに長蛇

の列ができた学年は久しいです。思わず目を細めてしましました。もちろん小さな課題はたくさん残ったのですが、そのことを次に、いや今日からの生活に生かす、自分たちは前に進んでいく、更に高みを目指す、進化を止めないという思いをもって実行できるよう、これからもかかわっていきます。

11月15日(金)は、小春日和のもと、研究発表会を開催いたしました。参観者数433名、協議会参加者数238名と大勢の方にご来校いただきました。この発表に際しまして、PTAの役員さんを中心に道案内、受付、誘導、接待等の係をお手伝いいただきました。お子さんの授業が見られないという状況にも拘わらず、快くお引き受けくださったことに対して、この紙面をお借りしまして、心より御礼申し上げます。

研究発表につきましては、9月号にて詳細をお伝えした通りです。当日は保護者の参観が195名と家庭数の4分の1の方々にご覧いただきました。1年生から6年生までの各学級で、はつらつとした伝え合いがご覧いただけたのではないでしょうか。外国語・外国語活動の指導は、終わったわけではありません。発表が終わっただけで単なる通過点に過ぎません。ゴールは3月の修了式、いやどの子も6年生になり卒業するまで続きます。教職員として進化を止めるわけにはいきません。

We never stop evolution ! です。

12月6日(金)、7日(土)は2年に一度の音楽会です。「ひびかせよう 元気な音色 心おどる音楽会」のテーマのもと、どの学年も合唱、合奏の演奏を行います。1・2年生にとっては、初めての音楽会となりますが、中学年は2回目、高学年は3回目の音楽会です。前回よりもはるかに進化した音色が聴こえることと思います。子供たちが奏でるすてきなハーモニーをお楽しみください。

12月の行事予定

1	日	
2	月	全校朝会
3	火	社会科見学（4年）
4	水	
5	木	音楽朝会
6	金	音楽会（児童鑑賞日）
7	土	土曜授業日 音楽会（保護者鑑賞日）
8	日	
9	月	振替休業日
10	火	全校朝会 安全指導日
11	水	
12	木	月曜時間割
13	金	土曜時程 教育活動アンケート締め切り
14	土	土曜授業日（水1・2木4）委員会8 PTAクリスマスバザー(午後)
15	日	
16	月	全校朝会
17	火	
18	水	クラブ(3年生見学)
19	木	避難訓練（2校時：地震火災⇒二次避難）
20	金	5時間授業
21	土	
22	日	
23	月	土曜時程
24	火	土曜時程 給食終
25	水	2学期終業式 4時間授業後下校 土曜時程
26	木	冬季休業日始
27	金	
28	土	
29	日	校庭開放停止期間（1月3日まで）
30	月	
31	火	

（12月の生活目標）

「みのまわりを きちんとしよう」

令和元年も残り1か月となります。生活の中で、この1年を振り返り、新たな年を迎える大切な1か月です。学習のまとめと同様に、生活のまとめも大切です。計画的に身の回りの掃除や整頓をし、心もすっきりとして新年を迎えるよう、指導していきたいと思います。

岩井＆下田移動教室

9月末に岩井で実施される予定だった5年生の移動教室は、台風15号でベルデ岩井が大きな被害を受け、中止になりました。「台風なんて大嫌い」とがっかりした子供たちでしたが、毎日のように千葉県の惨状を報道等で目にするうちに、「自分たちのことばかり言っている場合ではない、今自分たちができることは何だろう。」と考えるようになりました。「**5年生千葉県レスキュー実行委員**」を立ち上げ、義援金を全校に呼びかけたり、ベルデ岩井の職員の皆様にお手紙を送ったり、台風について全校のみんなに知ってもらえるように新聞を作ったりしました。「下田移動教室ではなく、岩井＆下田移動教室にしたい」という言葉も子供たちから出てきました。「下田もいいところですよ。」というベルデ岩井の皆様からのお返事に励まれ、11月18日（月）から20日（水）まで、下田に行ってきました。空は青く澄み渡り、群青のきれいな海、潮風の香に優しく包まれて、思いっきり下田で移動教室を楽しんできました！移動教室が延期したことで心も体も大きく成長できた2か月でした。

～芝生だより～

子供たちが持久走を頑張っているので、芝生にもコースの跡ができてきました。春に向けてメンテナンスに協力していきたいと思います。1月8日（水）からスプリンクラーの工事が始まります。寒くなってしまったが、残り1か月、元気よく遊んで寒さを吹き飛ばしてほしいと思います。

